

vida&artes

Marcha atrás al copago alemán

La tasa de 10 euros no frenó las visitas al médico **PÁGINAS 30 Y 31**



Estalla la rebelión de los rectores

La Universidad ha perdido 3.000 profesores **PÁGINAS 34 Y 35**

Mo Yan acude a su cita con el Nobel

El escritor chino recibe un premio lleno de polémica **PÁGINAS 40 Y 41**



EL NOBEL PREMIA UNA UE EN PAZ PERO AZOTADA POR EL DESEMPLEO. La UE recibió ayer el Nobel de la Paz en una ceremonia en Oslo en la que se habló de los logros de la Unión pero también de la crisis. Haber conseguido la paz no convencerá “a los padres que luchan por llegar a fin de mes, a los trabajadores despedidos”, señaló el presidente del Consejo, Herman van Rompuy. A la entrega del premio asistieron, entre otros dirigentes, Angela Merkel y François Hollande (en la imagen, reciben el aplauso de sus homólogos). / GUIDO BERGMANN **PÁGINA 3**

La crisis política italiana sacude los mercados y castiga a España

- ▶ La salida de Monti y la vuelta de Berlusconi disparan la prima de riesgo
- ▶ Las Bolsas de Madrid y Roma cierran la sesión en números rojos

El estallido político en Italia volvió ayer a sumir al euro en la incertidumbre. El mismo día en que la UE recogía el Premio Nobel de la Paz en Oslo, el continente, especialmente el sur más débil, se vio sobrecogido por las turbulencias financieras desatadas

por el anuncio de retirada del primer ministro italiano, Mario Monti, considerado una garantía de estabilidad por los mercados, y la vuelta a la política del incombustible Silvio Berlusconi, cuyo largo historial de incumplimientos alarma a los grandes centros

del poder financiero. El seísmo tuvo su epicentro en Italia, donde la prima de riesgo escaló hasta los 351 puntos básicos, 28 más que al inicio de la sesión. Pero el temblor afectó de lleno a la renqueante España, que llegó a sufrir una subida de 20 puntos,

aunque al final de la sesión la prima quedó en 425, unos 9,5 por encima del viernes. Las Bolsas de Madrid y Roma cerraron en rojo. “No se debe dramatizar la reacción de los mercados”, aseguró Monti. **PÁGINAS 2, 3 Y 20**

EDITORIAL EN LA **PÁGINA 26**

Guindos admite que “está mirando” la petición de un rescate

La inminencia de rescate o ayuda a la economía española ha vuelto. El Gobierno “está mirando” la posibilidad de solicitarlo a Europa, según admitió ayer el ministro de Economía, Luis de Guindos. El Ejecutivo teme que la inestabilidad política en Italia reavive el oleaje contra el euro y que eso provoque una subida de la prima de riesgo. “El Gobierno no se resiste a nada, ve cuáles

son los pros y los contras. Los tiempos son importantes. Hay que elegir la mejor decisión en el mejor momento posible”, afirmó Guindos. **PÁGINA 21**

EDITORIAL
LA SALIDA DE LA CRISIS / 2

Asegurar las pensiones

PÁGINA 26



Un diputado del PP dimite tras ser detenido por un supuesto chantaje

El presidente de Caja Navarra denunció el intento de extorsión

JAVIER DORIA, Pamplona

Santiago Cervera, uno de los diputados más relevantes del Grupo Popular, renunció ayer a su acta de parlamentario y se dio de baja en el PP tras ser detenido el domingo por la Guardia Civil como implicado en un caso de chantaje contra el presidente de Caja de Navarra, José Antonio Asiáin. Cervera, que ocupaba un puesto en la Mesa del Congreso, negó los hechos y se consideró “víctima” de una trampa. Su partido no hizo mucho por defenderle. **PÁGINAS 10 Y 11**

CiU y Esquerra allanan los grandes escollos para el pacto

MAIOL ROGER, Barcelona

El pacto entre CiU y ERC va camino de superar su principal escollo, los presupuestos de 2013. Para ello, la formación independentista está dispuesta a asumir los recortes del Ejecutivo de Artur Mas, hasta ahora el mayor obstáculo para un pacto, si se fija la consulta soberanista en dos años. **PÁGINA 13**

Strauss-Kahn pone punto final al ‘caso Diallo’ con un pago millonario

MIGUEL MORA, París

Los abogados de Dominique Strauss-Kahn, exdirector del Fondo Monetario Internacional, cerraron ayer con los representantes de la limpiadora Nafissatou Diallo un acuerdo millonario (de entre tres y siete millones de euros) que pone fin a 20 meses de saga mediática y judicial y da carpetazo a la denuncia por agresión sexual. **PÁGINA 4**